



Communiqué de presse de l'intersyndicale éducation samedi 15 mars 2025

Suite aux préavis de grève déposés par les différents syndicats, la FSU, LDC Education, le SNETAA-FO, le STEG-UTG, SUD Education et l'UNEF, **l'intersyndicale éducation de Guyane a été reçue successivement par le Recteur le jeudi 13 mars 2025 puis par l'exécutif de la CTG le vendredi 14 mars 2025.**

L'intersyndicale s'est constituée pour exiger **un plan de rattrapage d'urgence pour l'éducation en Guyane** portant principalement sur :

- La construction massive d'écoles, de collèges, de lycées
- La rénovation et la dotation en équipement suffisant des établissements actuels
- Une offre de formation ambitieuse pour tous les élèves et étudiants de Guyane
- Le recrutement massif et la formation de personnels enseignants, non enseignants, d'éducation, social et de santé à la hauteur des besoins
- La scolarisation de tous les enfants de Guyane
- La régularisation des élèves sans papier
- Une politique académique de gestion des ressources humaines respectueuse des droits des personnels et prenant enfin en compte les dossiers en souffrance
- La mise en place d'un groupe de travail sur la didactique en contextualisation des enseignants

Ce cahier de revendications, solide, détaillé et faisant écho aux demandes des collègues exprimées lors de nombreuses réunions d'information syndicale organisées dans l'ensemble des établissements depuis le mois de janvier **est aujourd'hui largement partagé par les personnels de l'éducation, les étudiants mais aussi par nombre de parents d'élèves.**

Après deux très longues réunions, d'abord avec le Recteur jeudi puis avec la CTG vendredi nous constatons que **les revendications portées par l'intersyndicale ont non seulement été prises au sérieux mais qu'elles sont en partie partagées.**

Ainsi, **des annonces ont été faites** en réponse aux revendications portées par l'intersyndicale.

Le Recteur s'est engagé sur plusieurs points :

- Le **recrutement et la formation d'Intervenants en Langues Maternelles** dont le nombre reste à définir
- La création d'un **groupe de travail sur la didactique en contextualisation des enseignements**
- La rédaction d'une **circulaire académique à compter de la rentrée 2026 fixant les "cibles" à atteindre en termes d'effectifs dans les classes, de nombre de postes à créer...**
- La création d'un **Centre Régional des Œuvres Universitaires et Scolaires (CROUS) de plein exercice** pour les étudiants, actée par le Conseil d'Administration du CNOUS, notamment grâce au travail des élus de l'UNEF

- Une **nouvelle offre de formations universitaires** “polytech” école d’ingénieurs, psychologie...
- L’implantation du **CNAM à Saint-Laurent du Maroni** (bac +1, 2 et 3)

La CTG a annoncé :

- L’objectif d’avoir **des établissements à taille humaine** pour accueillir les élèves
- La **mise en chantier de 12 nouveaux collèges et lycées avant 2028** inscrits dans la Programmation Pluriannuelle d’Investissement de la CTG

Ces premières avancées sont à mettre au compte du début de mobilisation des personnels de l’éducation en Guyane à l’initiative de l’intersyndicale.

Pour autant, **il reste une partie du chemin à parcourir.**

L’intersyndicale demande en particulier :

- **Que l’ensemble des annonces du Recteur soit formalisé** afin d’être officiellement acté lors de la prochaine rencontre
- Que **la circulaire académique** sur les effectifs par classe et les postes **soit présentée** au plus vite **et qu’elle prenne effet dès la rentrée 2025**
- **Que les formations universitaires actuelles et les postes enseignants soient confortés** et non fragilisés par la politique dite de “soutenabilité”. A ce titre elle demandera audience au Président de l’Université de Guyane
- **Que la programmation des constructions scolaires soit plus ambitieuse** : 100 écoles, 12 collèges, 8 lycées, développement de l’Université et notamment d’un bâtiment dédié à la recherche

Par une mobilisation d’ampleur, nous avons la capacité d’obtenir de nouvelles avancées et de changer significativement le cours de l’histoire de l’éducation en Guyane.

Aussi, l’intersyndicale éducation de Guyane appelle les personnels enseignants et non enseignants à se mobiliser massivement et à se mettre **en grève à compter du lundi 17 mars 2025**

Rendez-vous :

Cayenne : 9h00 Stage Georges Chaumet (Baduel)

Kourou : 10h00 collège Henri Agarande

Saint-Laurent du Maroni : 9h00 Sous-Préfecture

L’intersyndicale sera de nouveau reçue par le Recteur à l’issue de la manifestation.